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高雄市議會第 3 屆第 7 次定期大會社政委員會 

(中華民國 111 年 5 月 13 日下午 3 時 18 分） 

第 2 次審查會會議紀錄 

 

主席（王議員義雄）： 

    我們開始開會。（敲槌） 

現在進行我們社政部門分組審查第 2次會議，今天的審查事項有 2個部分，包括： 

  1、議長交議市政府提案有 2案。（就是客委會的 2案） 

  2、議員提案有 48案。（社政類：編號第 24-71案） 

請專門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    請各位議員翻開議長交議市政府提案，社政類：案號 2、主辦單位：高雄市政府客家

事務委員會，案由：請審議內政部補助辦理「城鎮風貌及創生環境營造計畫」(112至

113年)競爭型-美濃文化生態散步策，111年度規劃設計費 142萬 2,000元，市府自籌

37萬 8,000元，合計 180萬元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（王議員義雄）： 

    這個案子請客委會說明一下好嗎。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    好，謝謝主席、謝謝議座，這個案子主要是競爭型的，是內政部營建署辦理城鎮風貌

跟創生環境營造計劃，我們就寫了計劃向市府都發局匯整了提案，由林副市長主持會議

了之後，就覺得我們的提案很不錯，所以和把養工處跟我們的提案，跟文化局的提案一

起送到中央，這個案子主要是針對以美濃車站為中心，然後透過整個永安聚落、老街、

橫溝、往上漫延到美濃湖，把整個區域變成是可以深度旅遊，包括文化跟生態，用走路

或是騎腳踏車可以旅遊的一個相關的計劃。 

主席（王議員義雄）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見。委員會審查意見：同意辦理。（敲槌決議） 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    謝謝。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    請各位議員翻開社政類：案號 3、主辦單位：高雄市政府客家事務委員會、案由：請

審議客家委員會 111年補助辦理「高雄市盤花公園規劃設計案」經費 550萬元，市府自

籌 105萬元，合計 655萬元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（王議員義雄）： 

    這個案子我們請客委會說明一下。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    好，謝謝召集人跟議座，這個部分主要是我們，因為本會的辦公室是位在同盟路的三

民二號公園旁，這個案子是位於對面的伴月池的三民一號公園，因為市府長期在愛河畔

要做相關的觀光景點的設置及活化，剛好同盟路位在光之塔及中華路這邊，是屬於愛河

觀光的北段，所以希望能營造新的、經過這些年來的歲月，整個鋪面已經壞掉了，而且
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土壞硬化、加上澆灌系統無法運作及植物生長，我們就向中央客委會提出申請，希望讓

它成為愛河北段一個比較好的親子共享園地，也成為都會區的一塊綠地。 

主席（王議員義雄）： 

    各位議員有沒有意見？請陳幸富議員發言。 

陳議員幸富： 

    謝謝我們的客委會楊主委，我知道妳非常用心在客家文化這一塊，因為像我們在那瑪

夏區，包括甲仙區，是因為在日本時代，有很多的客家人，就是因為採樟，採樟的工作，

我們在那瑪夏有很多客家人是已經到第 5代了，所以說妳們辦理這個客家移民史的這個

部分，我有私底下跟妳談過，包括以後我們在那瑪夏、到甲仙，他們以前的一些遺址、

他們的採樟路線、他們的遷移的文化等等，我們在客委會這邊可以再努力一下，我知道

妳非常重視這個客家的文化推廣、建設，我對這個預算計劃沒有意見，僅就這個想法跟

概念，跟妳交換意見，好，謝謝。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    好，謝謝。主席，我可以就這個來作說明嗎？(可以)好，就上次陳幸富議座問我這件

事情的時候，我有先行提供相關的資料給議座。 

其實，北客南遷來，來到六堆地方採樟的時候，就發生了蠻多的故事，所以我們在甲

仙這邊，像昨天簡煥宗議員有提到，約翰湯姆生來台灣的路徑，其實，我們去年就向中

央申請了一個就是採樟跟六堆古文化步道規劃的案子，在今年 6月 26日完工，就是已

經成果結案了，其中，有包含甲仙、採樟的路線，一直往上到從白雲仙谷、再往上到那

瑪夏，往右邊，接著往下到杉林，這些路徑我們都有規劃出來，完成了這個路徑的規劃，

那今年我們會持續的跟中央客委會爭取經費去設置，我們會逐年的規劃爭取及建設，看

中央核准的進程，以經費的規模來推動相關計劃，多少錢做多少事，那目前我們規劃了

兩大系統，其中一條系統就是約翰湯姆生的甲仙、杉林、到六龜的採樟故事步道，另外

一個系統就是我們以甲仙為基地，然後再往上進入採樟路線，也都會規劃進去，到時候

也會把那瑪夏的部分串連起來。 

陳議員幸富： 

    好，謝謝我們的客委會楊主委，預算計劃部分我是支持的，謝謝。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

    各位議員有沒有其它的意見？沒有意見。委員會審查意見：同意辦理。（敲槌決議） 

請專門委員繼續。 

客家事務委員會楊主任委員瑞霞： 

    謝謝。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接著我們審議議員的提案，議員提案共有 48案，編號第 24號案到第 71號案，請審

查。 

主席（王議員義雄）： 

    委員會審查意見，全部 48案送請市政府研究辦理。（敲槌決議） 
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好，我們社政部門分組審查-第 2次會議的所有提案已全部審查完畢。接下來，我們

進行原民會的業務詢答。請原民會列席，就有關原民會辦理「高雄豐潮-原住民聯合豐

年節」活動，作成果檢討業務詢答。 

我們現在先處理「分組審查」議程，先宣布散會。（敲槌） 

(散會：下午 3時 27分) 

 


